

Empleo informal, principal fuente de ocupación en 15 estados (El Financiero 27/05/10)

Empleo informal, principal fuente de ocupación en 15 estados (El Financiero 27/05/10) Arturo Robles Jueves, 27 de mayo de 2010 En Guerrero y Oaxaca hay cuatro por cada trabajador permanente. En 15 entidades del país el empleo informal supera al formal permanente registrado en el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), lo que afecta más a Guerrero y Oaxaca, donde por cada trabajo fijo dado de alta en el organismo se crearon cuatro informales. En el primer trimestre la tasa de informalidad en esos dos estados fue de 37 por ciento de su población ocupada total, cifra que muestra que cuatro de cada diez personas ocupadas se dedican a actividades remunerativas en el sector informal. Datos del IMSS refieren que en enero-marzo en Guerrero se dio de alta a 115 mil 338 personas, aunque fue ampliamente superado por el incremento de 452 mil 9387 informales que se reportaron en igual periodo. Cifras resultantes de la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo (ENOE) al primer trimestre revelan que la misma situación ocurrió en Oaxaca, que a marzo contabilizó 530 mil 710 informales. Esto significó que de cada empleo formal permanente, que ascendieron a 143 mil 281, se generaron cuatro informales. Tlaxcala ocupó la tercera posición al totalizar un alza de 56 mil 204 ocupaciones permanentes contra 163 mil 838 informales, lo que significó que por cada trabajo formal creado existen tres informales. Incluso, esta entidad ocupa la tasa más elevada de informales, al ascender a 38 por ciento de su población ocupada total. En el Estado de México la proporción de trabajos informales fue de dos por cada empleo formal permanente registrado en el IMSS. La entidad mexiquense ocupa la cuarta posición con la mayor generación de empleos formales fijos en el país, después del Distrito Federal, Jalisco y Nuevo León. Sin embargo, también es el estado con la mayor población informal, al contabilizar un millón 972 mil personas, lo que significó el doble de crecimiento con respecto a los formales fijos que totalizaron 969 mil personas. Ambulantaje Con respecto a su población ocupada total, su tasa de informalidad alcanzó 33 por ciento. Las cifras sugieren que una tercera parte de la población mexiquense ocupada se dedica a actividades informales. Este deterioro en las actividades productivas formales se acentuó con la recesión económica de 2009. Para la gente, la recuperación de la actividad económica debe reflejarse en el retorno del empleo y en mejores condiciones laborales. En su análisis "Indicadores regionales de actividad económica", Sergio Luna y Guillermina Rodríguez, economistas del Grupo Financiero Banamex, comentaron: El norte reanudará su marcha, mientras que la zona sur deberá seguir en los ritmos de crecimiento modesto que durante 2009 podían parecer razonables, pero que bajo circunstancias más regulares, y sobre todo desde una óptica de bienestar humano, son claramente insuficientes. Aseguraron que con lo extraordinario de la coyuntura reciente no se debe soslayar el hecho de que, en lo regional, el principal reto sigue siendo lograr un desarrollo más equilibrado.